

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO II

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, VIERNES 9 DE OCTUBRE DE 1903

NÚMERO 414

PAGES HERMANOS

SUCESORES

Especialidades de esta casa:—☞ Cigarrillos Murias—Breva GALLITO—Cognac Renault—Manteca, MARIQUITA—Surtido completo en abarrotes, que es NUESTRO UNICO RAMO, lo que nos pone en condiciones de atenderlo bien.

Manuel Collado
Pedro Alvarado
Manuel Alvarado h.
PASANTES DE ABOGADO

Ofrecen defender gratuitamente á las personas pobres.
DESPACHO: de 12 m. á 4 p. m. Frente á las oficinas Judiciales.—
Antiguo Liceo de Costa Rica. Set. 4. 1m.

“La Pulpería del Carmen” y “El Aguila de Oro”

son sin duda alguna, los establecimientos mejor situados y mejor servidos de la capital. Una sola visita á ellos, convencerá al más incrédulo. Hay permanente y completo surtido, tanto en abarrotes como en licores. Todo nuevo y á precios equitativos. Especialidad en el famoso vino de mesa DOMAINE DE CATOY, y en los sabrosos y baratísimos cocktail nacionales al alcance de todos los bolsillos.

☞ Esmero en el servicio y prontitud en el despacho! ☞

TINTORERIA

AL LADO SUR DEL COLEGIO
DE SEÑORITAS

De
CARLOS PERALTA O.

Acabo de recibir un buen surtido de colores, finos, firmes y brillantes para pañolones, chales, rebosos y todo objeto de seda. Negro firme y brillante especial para seda y lana como trajes de señora y ropa de hombre etc.

Precios bajos al alcance de todos los pobres.

COMPANIA

de Agencias de
Costa Rica Limitada

PUNTARENAS, SAN JOSÉ, LIMON, SANTO DOMINGO DE SAN MATEO

LA reorganización de esta Compañía, que cuenta hoy con lanchas, remolcadores, bodegas y demás elementos indispensables, nos pone en actitud de prestar un pronto y expedito servicio para embarques, desembarques, y despacho de mercaderías en general, tanto en Puntarenas como en Limón. Pondremos especial cuidado á toda comisión que nos sea encomendada, tal como compra y venta de frutos, letras de cambio, movilización de fondos & &.

MANUEL BARAHONA,

Octubre 3. 1m.

GERENTE.

Buena Oportunidad

Se vende: Un despulpador completo para café tamaño B. de Gordon; tiene además como repuesto, un cilindro y dos camisas. Un clasificador para café en pergamino sistema Penny y Ca. que se adopta para arreglar el cilindro de modo que pueda obtenerse 1a. 2a. y 3a. Un malacate con su máquina de multiplicación. Dos teléfonos usados pero en buen estado. Una magnífica mula, de paso fino propia para señora por lo mansa.

Para precios y condiciones informarán en la Tienda de Novedades de don Manuel Romero Peláez. Oct. 6. 15 v. alt.

El Noticiero

DIRECTOR, Leonidas Briccño

REDACTORES,

Leonidas Briccño, Segundo Ispizúa

Modesto Martínez

ADMINISTRADOR,

Abraham Madrigal J.

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
25 varas al Este de la Oficina Telegráfica.
Avenida 5ª, Oeste
Teléfono N° 26

Cablegramas

LEGACIÓN AMERICANA

Berlín, 6.—Avisa un despacho de Constantino que el Ministro de los Estados Unidos Mr. Leysham, ha alquilado para uso de la legación americana el palacio Corpi, uno de los más hermosos edificios de la ciudad.

LA EVACUACIÓN DE MANCHURIA

París, 6.—La Secretaría de Relaciones Exteriores ha recibido aviso de que el Gobierno ruso no se muestra preocupado por la movilización de tropas japonesas. Parece que tanto Inglaterra como el Japón, están dispuestas á esperar hasta el ocho para el cumplimiento por Rusia de su oferta de evacuar Manchuria.

CONGRESO COLOMBIANO

Panamá, 6.—Con fecha 3 avisan de Bogotá que por 35 votos contra 12 la Cámara de diputados acordó clausurar sus sesiones el 20 del presente.

FRANCIA Y EL VATICANO

París, 6.—Avisa el corresponsal del “Soleil” que el cardenal Lecot junto con varios obispos ha hecho la iniciativa de suplicar al Papa que reciba al Presidente Loubet, cuando éste visite Roma. Cree el cardenal que será inevitable una ruptura entre Francia y el Vaticano, si Loubet deja de visitar al Papa.

VELOCIDADES PASMOSAS

Berlín, 6.—En el ensayo que se hizo hoy con el carro eléctrico en Zozzen alcanzó una velocidad de 125 4/5 kilómetros por hora. Esta velocidad excede en un kilómetro á la más alta alcanzada hoy por cualquier ferrocarril del mundo. Los ingenieros encargados de los experimentos, están resueltos á alcanzar una velocidad mayor todavía.

Episodios militares

La recuperación de Omotepe

La revolución de 903 se inició con el asalto del cuartel de Juigalpa. Esto se verificó el 19 de marzo, entre once y doce de la noche. El veinte fue capturado el “Victoria” en el puerto de San Ubaldo; el veintuno se verificó el heroico abordaje de “El Noventaítres,” y al amanecer del veintitrés, la ocupación de Moyogalpa; isla de Omotepe.

Obtenidas las armas que allí tenía el Gobierno, los revolucionarios abandonaron la isla. Esta fue ocupada por el Gobierno algunos días después.

Cuando la revolución la necesitó, se dispuso al asalto, y á las seis de la mañana del trece de abril desembarcó fuerzas en Punta Gorda, hasta en número de ochenta hombres; á las ocho emprendieron éstos la marcha, y á las 12, después de corta resistencia, tomaron la población de Alta Gracia. No hubo otro herido notable que el teniente Crisanto Zapata.

El 14, á las tres de la tarde, marcharon sobre Moyogalpa y se situaron á las diez de la noche en un punto llamado Loma Larga, al oriente y como á mil varas de la población.

A las seis de la mañana se comenzó el ataque con sesenta hombres, pues veinte quedaban cubriendo la retaguardia.

Las fuerzas del Gobierno ascendían á doscientos cuarenta hombres. Tenían una pieza de artillería Krupp, seis y medio, llamada Morazán, bien dotada, y ocupaban buenas trincheras en posiciones eminentes.

El primer retén, de ocho hombres, tenía una loma que dominaba la población. Cinco rifles hicieron desalojarla.

En ese instante descendía de la Loma Larga el resto de las fuerzas revolucionarias. No todos tenían rifle: algunos de entre ellos cargaban machete esperando la ocasión de empuñar el arma codiciada.

La atención de los asaltantes concentróse en la pieza de artillería, pues su captura se juzgaba como decisiva de la acción. Cargó sobre ella un grupo de los más fogosos. A cincuenta varas cayó un revolucionario estimadísimo, el coronel don Blas Talavera.

El fuego era nutrido. Avanzaban los revolucionarios á pesar de los botes de metralla, y defendíanse los del Gobierno oponiendo firmeza á la audacia, constancia al ímpetu.

Varios artilleros fueron cayendo sucesivamente al pie de la pieza. Los restantes defendíanla con denuedo. ¡Qué ansiedad, qué lucha tan desesperada!

Ya heridos, algunos de los revolucionarios

segúan combatiendo. El valor en estos casos tiene algo de frenético.

¿Qué importa la vida si la victoria en perspectiva atrae y avasalla y se lleva tras sí la voluntad?

El espíritu se halla en tensión violenta. Vencer al contrario, saltar sobre sus trincheras, superar instantáneamente los obstáculos, tal es la única preocupación, la única tendencia, el punto en que convergen todos los ánimos como cima que atrae los rayos de una muchedumbre de nubes tempestuosas.

El último de los artilleros cae por fin, herido en una pierna. La pieza queda sola. Uno avanza, mas herido, retrocede. La defienden las alturas. Hacia ellos irradia entonces el fuego de los revolucionarios. A la media hora un asalto á la bayoneta rinde la iglesia. Entréganse sus defensores; el fuego de allá arriba se debilita, las alturas se abaten y Mayogalpa queda al fin en poder de los revolucionarios.

Pero el angel de la Victoria, al ceñirse el alba frente con nuestra glauca divisa, inclinase ante el cadáver de uno de sus campeones. ¡Blas Talavera, con la sonrisa en los labios, yacía exánime! Este viejo valeroso y de excelente humor, en lo más recio del peligro, á cincuenta varas del cañón, aludía en tono festivo á bromas picantes que le habían dirigido: ¡Aquí está el viejito! decía. ¡A ver, siganme, muchachos! Y alarde y empeño, en traza gentil, juntábanse en él para formar en tan supremos instantes un todo armable y bravío, atractivo de la atención é imán que hacía fuerza al pudonor y arrastraba los ánimos con prontitud. Avanzaba hacia la piza y todos lo seguían.

Una bala despedazó la cutacha que llevaba en la mano. Siguió avanzando á la cabeza de varios. De pronto se llevó ambas manos hacia la cabeza, se apretó convulsivamente las cienes y dando un medio giro sobre ambas piernas, cayó desplomado para no levantarse jamás. Una bala de Mauser le había atravesado el corazón. Cayó cuando sonreía de gozo ante el ansiado triunfo. Muerto, la alegría quedó como estereotipada en su semblante. La vida se escapó en el instante en que activa y placida emoción estaba contrayendo amablemente, y desde hacía ratos, las líneas de aquel rostro ante el cual los otros se inclinaron cargados por el dolor.—OTONIEL RUZARDO.

Complicaciones

en Colombia

Ruptura de relaciones entre el Senado y el Poder Ejecutivo

Posible renuncia del

Presidente Marroquín

Panamá, octubre 1º.—Se han recibido telegramas de Bogotá, que confirman la noticia de la completa ruptura de relaciones entre el Senado y el Ejecutivo.

Los miembros del Tribunal Examinador de Cuentas, han sido escogidos por el Senado entre las personas de la oposición. El Tribunal tiene que examinar las cuentas de los gastos ocasionados por los últimos tres años de guerra revolucionaria, y esto creará serias complicaciones para el Ejecutivo. Se cree posible que el Presidente Marroquín renuncie, aunque muchos políticos versados en los asuntos colombianos, juzgan que el Presidente clausurará las sesiones del Senado.—(The Daily Picayune).

REVISTA DE LA PRENSA

LA GACETA.—No trae ningún acuerdo.
LA PATRIA.—Don Pedro Pérez Zeledón continúa su benéfica campaña á favor de buenos caminos. Trata de demostrar que ciertas industrias entre nosotros, como la de fabricación de veñas y jabones, no pueden llamarse industrias, á causa de que no se cultivan en el país las primeras materias. Y recomienda como materia prima el fruto de la higuera.

Véase lo que dice:
Volviendo al asunto de jabones y candelas, se da en Costa Rica la planta oleaginosa por excelencia, ó sea la higuera, vicino, castor ó palmachristy, que con todos estos nombres se conoce, por modo tan exuberante que, á decir verdad, no puede menos de calificarse como criminal la indiferencia con que la miramos. Esa planta basta por sí sola y sobra para la fabricación de jabones y candelas, que podamos consumir.

En Dota hay árboles de higuera que miden 0,20 centímetros de diámetro en la base del tallo, 8 metros de diámetro en la copa y seis de altura: les he contado más de cien racimos á cada planta y cinco docenas de cápsulas á cada racimo. De cinco litros (un cuartillo) de se- i-

Ha se extras más de un litro de aceite y, sin embargo, yo mismo, obedeciendo á la rutina que es la fuerza más poderosa que conozco, no he tenido reparo en poder aceite de lubricar extranjero, cuando el de higuera es lubricador excelente y lo he probado por tal á toda mi satisfacción. En aceite de lubricar se introduce al año un valor que no baja de \$22,375.00.

Editorialmente contesta á un artículo de "El Centinela" firmado por Caton. Dice que ese diario es de un empresario español y en el que escriben otro ó otros españoles y condena, como contrario al patriotismo nacional, la participación de los extranjeros en la política.

Con motivo de la información seguida en la policía á don Manuel Vargas, hace el colega las siguientes declaraciones:

Hemos dicho hasta la saciedad, y no nos cansaremos de repetirlo, que uno de los objetos de nuestro diario, quizá el principal, es evitar que el Gobierno se vea lanzado á las vías de hecho por los desalentados ataques de la prensa de oposición. Desde nuestro número prospecto hemos venido haciendo campaña resuelta en favor de la amplia libertad de imprenta. Abogamos porque la prensa se combata con la prensa; y cuando algunas personas indignadas por un artículo del diario "neo", en que sin ambages se trata de ladrón al actual Gobierno, manifestábase resueltos á echar mano de violencias, les contestamos que tal proceder era contraproducente, agregando que la autoridad debía oír esas vanas vociferaciones como quien oye llover.

Comentando el editorial de "La Prensa Libre" sobre la renuncia del Dr. Flores da la noticia de que el señor Murillo, redactor del diario respectivo, no ha tenido ni siquiera conocimiento del artículo.

EL DÍA.—Se ocupa editorialmente de la importante obra de la cañería para San José.

EL DERECHO.—Después de hacer algunas consideraciones político filosóficas, se lamenta de no poder entrar en la campaña á que invitó este diario ayer á la Prensa del país. Dice que muy buenas son nuestras ideas pero que no pueden los opositores colaborar con este Gobierno. ¡Qué vamos hacer, colega! Los invitamos á que expusieran opiniones ó que plantearan ideas desahucadas y sensatas. ¡No quieren? Bien, trabajaremos solos.

Entrevista con don Vicente Basigó

COSTA RICA TIENE ESPERANZAS DE QUE SE CONSTRUYA EL CANAL POR LA VIA DE NICARAGUA (DEL DAILY PICAYUNE)

El señor don Vicente Basigó, comerciante de San José de Costa Rica, llegó ayer á Nueva Orleans, procedente de Nueva York, en camino para su patria, después de haber pasado cinco meses en Europa. El señor Basigó dice que cuando dejó á Costa Rica, se encontraba el país en prosperidad general.

Los dueños de plantaciones tuvieron un magnífico año y el negocio en general es bueno, con la única excepción del café, que ha sufrido en los precios notablemente. Los comerciantes de Costa Rica negocian de preferencia con Europa, dice el señor Basigó, y por gran número de años así lo han hecho, debido á que las mercaderías se consiguen á más bajo precio que en los Estados Unidos y, además, se encuentran más familiarizados con lo que necesitamos.

El señor Basigó dice que el rechazo del Tratado del Canal por el Senado colombiano, le ha dado á Costa Rica, nuevas esperanzas de que se escoja la vía de Nicaragua. La construcción del canal por Panamá no le traerá á Costa Rica, beneficios positivos, sucediendo lo contrario si se hace por Nicaragua, y, por consiguiente, hay ansiedad de que se construya este último. Costa Rica ha dado ya una faja de tierra muy extensa y está deseosa de hacer cualquiera concesión razonable y justa para que una obra de la importancia del canal sea hecha por su frontera.

Aves de paso

— FALSIFICACION DE FIRMAS —

Desaparece el autor

Hace ya varios meses, llegó á Costa Rica, procedente de Europa, un señor colombiano-abogado, joven y perteneciente á una honorable familia. Trajo buenas cartas de recomendación y muy pronto se hizo de relaciones tanto entre sus numerosos compatriotas como entre los nacionales. Fué recibido en varias casas respetables de nuestra sociedad josefina, tan complaciente siempre para abrir sus puertas á los extraños. Oficio no se le conocía, aunque llevaba el título de doctor. Vestía elegantemente, y tenía un trato suave y caballeroso.

Hecho el anterior preámbulo, entraremos á relatar lo que todo el mundo sabe. Nuestro deber de periodistas honrados á ellos nos obliga.

El sujeto en referencia que se llama Julio Pizarro, desde hace días pretendió vender una letra de 200 libras esterlinas ó sean \$1,000 oro á la casa de don Joaquín Linás. Además vendió otra por cien libras esterlinas, endosada por un compatriota suyo, al Banco de Costa Rica. Dicha letra ha sido protestada.

Antes se presentó á vender una letra por 5,000 francos á la casa E. Challe & C^o, ofreciendo el endoso de don Alberto Moreno, don Benjamín Piza, don Alberto Marichal y de Quelquejeu y C^o. Se aceptó la firma del señor Quelquejeu y Pizarro se dirigió á casa de este señor. Entró y enseguida de falsificar la firma del señor Quelquejeu, envió al bodeguero con la letra para que trajese el dinero, olvidando Pizarro, poner su firma.

Notada esta irregularidad por un empleado de la casa compradora, se dirigió inmediatamente á donde Quelquejeu y le mostró la letra.

Este se sorprendió al examinarla y negó que la firma fuera de él.

Mientras tanto Pizarro se dirigía rápidamente á donde Challe, pero llegó tarde: todos estaban ya sobre aviso y el hecho quedó descubierto con todos sus detalles.

Al mismo tiempo que esto hacía en la casa bancaria, con don Benjamín Piza empleaba las mismas artes con otra letra endosada por don Alberto Marichal. El señor Piza se dejó las letras para hacerles una pequeña corrección y esta casualidad hizo que no le entregara el dinero á Pizarro.

Hace algunos días, pidió á don Alberto Moreno su fianza por la suma de \$1,000, diciéndole que el licenciado don Alberto Marichal endosaría el pagaré con su firma á la casa Goicoechea & C^o. Entendió el señor Moreno de que la operación se haría en esa forma, firmó el documento sin sospechar la clase de individuo que era el doctor Pizarro, el cual inmediatamente falsificó la firma del licenciado Marichal, hizo la operación del endoso y recogió el dinero enseguida.

Después de lo que le ocurrió con la casa Challe, desapareció y aún se ignora su paradero.

Ante el Alcalde 3^o se levantó con toda actividad la sumaria, durante el día de ayer y se ha dictado auto motivado de prisión contra Pizarro, por los delitos de falsificación y estafa.

Programa

DE LA VELADA QUE TENDRÁ LUGAR EN EL TEATRO NACIONAL, Á LAS OCHO DE LA NOCHE, EL DOCE DE LOS CORRIENTES Á BENEFICIO DE LOS POBRES DE LA SOCIEDAD DE SAN VICENTE DE PAUL.

PRIMERA PARTE

1^o—Obertura por la orquesta bajo la dirección del maestro Castegnaro (Tosca) G. Puccini.

2^o—Duo de la ópera "Carmen" cantado por la señorita Luisa Montero y don Alejandro Aguilar.—Bizet.

3^o—Baile "Las Mariposas" ejecutado por varias señoritas y dirigido por don Samuel Montandón.

4^o—Vals ejecutado por la orquesta (Julietta y Romeo)—Gounod.

SEGUNDA PARTE

1^o—Gavota ejecutada por la orquesta.—Luis XVI.

2^o—Romanza cantada por el tenor Aguilar.—Franchetti.

3^o—Fantasía por la orquesta (Bohème).—G. Puccini.

4^o—Cuadro alegórico (desembarque de Colón en América) dirigido por el señor Molinari.

TERCERA PARTE

1^o—Orquesta (Meditación)—Gounod.

2^o—Guitarra, Bandurria y Mandolina (Morrain) ejecutada por los señores J. Prada, señor Corredera y Máximo Polini.

3^o—Baile de "Los Negritos" dirigido por el señor Montandón.

A los fumadores

Traducido de LA REVUE de 15 de Setiembre para EL NOTICIERO.

El doctor L. Caze hace las siguientes recomendaciones á los fumadores: 1^a—No usar sino cigarrillos suaves; 2^a—No fumar más que buenos cigarrillos; 3^a—No fumar sino la mitad de un cigarrillo; 4^a—Si el cigarrillo ó cigarrillos se apagan, no reencenderlos; 5^a—No involucrase en las nubes del humo del tabaco; 6^a—No masticar la punta del cigarrillo; 7^a—Usar un porta-cigarrillos y forrarlo en algodón para que á él se adhiera la nicotina: así sólo absorberá una pequeña parte el fumador; 8^a—En casa, no fumar sino en pipas de cañón largo, y de preferencia en las de tubo largo flexible (narguile).

Considera el doctor L. Caze que las reglas anteriores resumen las últimas conquistas de la ciencia en el uso del tabaco. Y tan lejos va en su opinión que preguntó si no sería útil fijar permanentemente estas prescripciones en todas las tabaquerías y aun en las calles?

Qué dice de esto el doctor Toledo?

Más cablegramas

Recibidos á las 3 de la tarde

FUNERALES POMPOSOS

Londres, 6.—Hoy se verificó el entierro de los restos de sir Michael Herbert, embajador británico ante Washington. Los funerales se efectuaron en Wilton, tierra natal de los Herbert.

El entierro fué muy concurrido. Asistieron representantes del Rey, del Príncipe de Gales y del Presidente de los Estados Unidos.

A la vez que el entierro, se verificaban servicios religiosos en la capilla de Marlborough House del Palacio de St. James.

Entre los numerosos concurrentes se encuentran lord Kentre, chambelán del Rey; Mr. Marcoraack, embajador de los Estados Unidos cerca del Gobierno ruso; los miembros de la comisión limitadora de Alaska, los empleados de la Embajada americana en ésta; el ministro de la Guerra, lord Lansdowne; lord Stathona and Mount Royal, la Condesa Stathona, el Cuerpo Diplomático casi en su totalidad, la Condesa de lord Pauncefote é hijos; lord Cromer, agente británico en Egipto, y sir Charles Scott, embajador británico ante el Czar; sir Clinton Dankins.

RECLAMOS CONTRA VENEZUELA

Nueva York, 6.—Hoy regresó á ésta Mr. Henry M. Duffield, juez que nombró Roosevelt la cuestión de los reclamos que tuvieron los ciudadanos alemanes contra Venezuela.

Dice el señor Duffield que se arreglaron cincuenta reclamaciones cuyo monto ascendió á varios millones de pesos.

Aunque ninguna reclamación se pagó por completo, no hubo ningún disgusto con los representantes de Venezuela, pues trabajaron en la mayor armonía.

COMO ANDA EL MUNDO, SEVERO!

Yokohama, 6.—Hoy vísperas del día señalado por Rusia para llevar á cabo la evacuación de la Manchuria se nota que los japoneses están muy alerta pues no tienen fe en las promesas del oso del Norte.

La alianza con Inglaterra da á los japoneses mucha confianza pues los representantes de aquella nación, en Pekín y Seoul están prestando franco apoyo á los esfuerzos del Japón para sacar á los rusos del imperio Celeste. Sin embargo, puede ser que el Gabinete de St. James tenga otras miras pues debido á la pública reconciliación con la República Francesa, la vieja Inglaterra puede sacrificar al hermano amarillo del Oriente, en el altar de la amistad francesa.

El Gobierno de Washington, aunque está bien comprometido con los gabinetes de Londres y Tokio, no se puede contar con él por la razón de que en las riberas de Potomac todo se sacrifica al dios oro.

DE PROVINCIAS

Heredia

Octubre, 6.—La calle de la Estación está intransitable. Da grima ver el abandono en que se encuentra. Debería mandarse componer en bien del ornato de la ciudad.

—El señor Ministro de Gobernación Dr. Flores sigue mejor de su enfermedad, de lo cual nos alegramos y deseamos verlo pronto restablecido completamente.

—Por ahora tenemos un excelente servicio de correos. No se puede negar que don Manuel Dobles es un cumplido Administrador, y los carteros unos activos empleados.

—Pronto llegarán á esta ciudad las campanas que se pidieron para la Parroquia. Según informes, ya están en Limón.

—Con motivo de acercarse el día de finados están desyerbando el cementerio y pintando los mausoleos.

—Sabemos que en el mes entrante—contraerá matrimonio don Juan Dávila con la señorita Estilva Rosabal. Les deseamos muchas felicidades.

—La Biblioteca está siempre muy concurrida. Los asistentes se muestran muy satisfechos con el amable bibliotecario don Aquileo J. Echeverría.—Un corresponsal.

AVISOS ANTERIORES

AVISO

Vendo una magnífica cama nueva, matrimonial, por la mitad de su valor. Gregorio Monge León.—1^o de Octubre. 8 v.

NECESITO

de diez mil á doce mil colonias á interés. Doy primera hipoteca sobre una finca que estuvo valorada en cincuenta mil colonias, que abandonada se pagó por ella, hace tres años, diez y seis mil colonias y desde entonces, se le han hecho mejoras de consideración, entre ellas un beneficio de café que costó treinta y cuatro mil colonias. Está situada á 600 varas del Parque Central de esta ciudad. José Figueredo. Alajuela, Octubre 3.

SE ALQUILA

un SOLAR de cerca de mil metros cuadrados de superficie situado en esta ciudad á 150 varas al Norte de "La Cabaña", calle 22, propio para lechería, caballería, depósito de materiales y otros servicios semejantes. Ricardo Pacheco. 4 de Octubre. 5 v.

UNA CASA

Quien quiera vivir en la ciudad y al mismo tiempo en el campo, que compre una casa situada á cien varas de la línea del tranvía y 200 de la Sabana. Es cómoda y se vende en buenas condiciones. Informarán en esta Redacción: Agosto 19.

SE COMPRA

Quien desee vender muebles de oficina resistentes y de alguna elegancia, ocurra á la oficina de EL NOTICIERO en donde hay encargo de oír proposiciones.—Octubre 1^o 5v

CONTRIBUCIÓN FORZOSA

Vendemos barata y con plazos cómodos, una finca de más de 12 manzanas, en el barrio de Piedades de la ciudad de San Ramón, la que perteneció á doña Adelina v. de Acosta. Tiene parte cultivada de pastos y el resto in-culto, y está libre de gravámenes. Oímos proposiciones en nuestra oficina. W Steinvorth y Huo. San José, Setiembre 24. 15 v.

MISA

La viuda é hijos del que fué don Ramón Lora Vega invitan á sus amigos y relacionados para la MISA que, en sufragio de su alma, se celebrará en la Iglesia del Carmen á las ocho y media de la mañana del jueves 8 del corriente mes.—San José, 7 de Octubre de 1903.—2 v.

BAILE DE AMIGOS EN EL TEATRO NACIONAL

Se pone en conocimiento de aquellas personas que han suscrito cantidades como contribución para el citado baile, que deben enterarlas lo más tarde hasta el sábado 12 del corriente, pues de lo contrario serán eliminadas de las listas respectivas. Pueden dirigirse al establecimiento de don Vicente Montero.—LA DIRECTIVA.—Octubre 7.—5 v.

CIRCULAR

Se aplica á los vecinos de esta ciudad, se sirvan firmar en el libro que los Policías de Higiene presentan por ser el control que se lleva en la oficina del trabajo hecho por los empleados de la Higiene. Jefatura de la Policía de Higiene.—San José, Octubre 8 de 1903. Nazario Toledo. 10 v.

MOVIMIENTO DIARIO

Sala 1^o de Apelaciones

Octubre 7.—A la 1 p. m. se verificó la vista en el juicio ordinario por Fermín Alpizar contra Teodosio Castro, con informe oral de los licenciados don Albino Villalobos y don Blas Prieto.

—En el juicio mortuario de Ramón Arias, se le previno al Licenciado don José María Zumbado presente en la secretaría, dentro de ocho días tres pliegos sellados de valor de \$1.00 cada uno para tramitar el recurso, bajo el apercibimiento de ley si no lo verifica.

—En la demanda ordinaria de la señora Ramona Vargas contra Silverio Quirós, se citó y emplazó á las partes para que dentro de tres días se apersonen ante la Sala de Casación á hacer uso de sus derechos, y se les previno que en el acto de la notificación ó por separado, veinticuatro horas después, señalaran casa en el centro de esta ciudad para oír las que en dicho Tribunal fueren necesarias.

—En la demanda ordinaria que sigue Roberto Sanders contra Francisco Davis, se confirmó el auto por el cual el Juez Civil de Limón declara sin lugar la solicitud en que el actor pide se tenga por vencido.

—En el juicio ordinario seguido por Alejandro Solano contra la mortuoria de Martina Solano, se le previno al Licenciado Blas Prieto presente en la Secretaría, dentro de ocho días, pliegos sellados de valor de \$1.50 cada uno para tramitar la apelación.

—En el juicio ordinario que sigue el señor Carlos Saborío contra el Gobierno, se revocó el auto por el cual el Juez de lo Contencioso admite una prueba documental ofrecida por el actor.

—En el prejuicio de confesión iniciado por Gertrudis Salas contra Manuel Salas, se revocó el auto por el cual el Juez Civil de Heredia dispone que las posiciones pueden ser absueltas por el apoderado del demandado.

—En el juicio ordinario seguido por Santiago Zamora contra Manuel Zamora, se confirmó el auto en que el Juez Civil de Heredia rechaza una prueba de testigos ofrecida por el actor.

—En el juicio mortuario de Angel Vaglio, se admitió la apelación de hecho interpuesta por el señor Manuel Esquivel, de un auto dictado por el Juez Civil de Limón.

Juzgado 2^o del Crimen. Día 8

Autos.—Se puso al reo Víctor Maltés á la orden del señor Gobernador de esta provincia á fin de que lo remita al cantón del Puriscal adonde va á descontar la pena de confinamiento que le fué impuesta por el delito de lesiones.

—Se elevó á plenario la causa que se sigue á Guadalupe Avalos por abigeato y se ordenó recibir á éste su confesión con cargos.

—Se tuvo por prueba, por parte de la defensa del reo de robo Miguel Campos, la indicada por el defensor señor Ricardo Brenes Volio.

—Se ordenó pasar á la Sala 2^a de Apelaciones en consulta de la sentencia absolutoria la causa por amenazas de atentado contra Damián Pérez Hernández.

—El 23 de este mes se recibirá la prueba de Bernabé Rojas. Comisión de Heredia.

—Hecha liquidación de la pena impuesta al reo de hurto Ricardo Calderón Solano le falta por descontar 47 días de arresto en la cárcel de esta ciudad.

Movimiento marítimo

8 de Octubre.—Puntarenas.—Hoy á las 12 m. fondó el vapor norteamericano, Perú, procedente de Panamá, capitán Mc Kinnon. Carga 1130 bultos. Correspondencia 1 saco.

Puntarenas, 7.—Hoy á la 1 a. m. zarpó para Bahía Ecuador el vapor alemán "Silesia", de 3,138 toneladas y 59 tripulantes. Capitán Lorenz y despachado por Felipe J. Aivarado & C^o.—Sin pasajeros ni correspondencia.—Carga: 138 trozas cedro con 75 toneladas.

Documentos defectuosos

en el Partido de Heredia, cuyo despacho va al día 6 del corriente.

José Víquez Ramírez, Eduvigis Ramírez Hernández y otros, María Josefa Méndez Zúñiga, Ana Madrigal Hernández, Jovita Vargas Rodríguez, Adán Saborío Quesada.

Defunciones

8 de Octubre.—Juan Feith Gesse, 54 años, hijo de Francisco Alfonso Feith y Gertrudis Gesse, murió de aneurisma, distrito del Hospital.

Luisa Acuña, 26 años, murió de sistitis crónica, distrito de la Catedral.

CRONICA

Fiesta de la desinfección

Bueno sería que en San José, copiaráramos la costumbre que existe en varias é importantes ciudades de los Estados Unidos, de consagrar un día del año á la práctica general de la desinfección. Recientemente la legislatura del Estado de Utah, acaba de fijar el primer lunes de Octubre para celebrar dicha fiesta que se llamará el "Día de la Salud". En este día es obligación de todo propietario desinfectar sus casas, lo mismo que hoteles, iglesias, teatros, y toda clase de edificios públicos. De gran utilidad sería introducir entre nosotros esa higiénica costumbre, que causaría inmenso provecho á nuestra capital y por ende á sus habitantes tan expuestos siempre á contraer enfermedades.

Se fugaron dos niñas

En compañía de dos tenorios, que se cree sean de San Isidro de la Arenilla, emprendieron el vuelo anteayer en la ma-

drugada, dos tiernas muchachas, vecinas de San Jerónimo. No se sabe aun de su paradero, pero se cree con razón que las mencionadas niñas han hecho viaje "sin regreso" á las llanuras de Santa Clara. ¡Don Severo, don Severo, cómo está la sociedad!

Invento dañino

Son muchos los perjuicios que ocasionan los muchachos, con la invención del cuero para hacer el vacío. Los ladrillos de las aceras los arrancan como si fueran papelititos. Ojo, señores policiales.

No es cierto

Mal informado anduvo el gacillero de "El Día" al decir que don Gregorio Fuentes pensaba renunciar su puesto. De buena fuente sabemos que don Gregorio no ha pensado jamás en tal cosa.

Notas personales

Continúa mejor de su enfermedad don Guillermo Tinoco.

—Enfermo, aunque no de cuidado, se encuentra don Francisco Montealegre.

—Han regresado de Juan Viñas la familia de don Ricardo Montealegre, y señoritas María Antonia Jiménez y Delia Morales.

—Celebramos la mejoría de doña Anita Mora de Gagini, quien estuvo enferma de gravedad.

—Para Guápiles partió hoy nuestro querido amigo Gonzalo Quirós.

—Completamente restablecida de su enfermedad, hemos tenido el gusto de saludar en la calle á la simpática señorita Leonor Pacheco.

—Nuestro amigo el licenciado don Manuel J. Fernández, Juez 2º Civil, se halla en cama atacado de bronquitis.

Aves de paso

Se sabe que señor D. H. Work, el pájaro que estafó una suma á don Alberto Moreno Pérez, se ha refugiado en Bocas del Toro, lugar á donde llegó por tierra. Probablemente está allí haciendo compañía á un compañero de hazañas Mr. P. Egan.

El doctor Flores

En tren expreso partieron ayer con dirección á Heredia los doctores Núñez y Calneck, debido á la seria enfermedad que tiene postrado en cama al doctor Flores. Antier por la noche recibió los Sacramentos.

Á las 4 p. m. regresaron los doctores y según informes que nos dió el doctor Calneck sabemos que el doctor Flores no ha tenido mejoría hasta hoy.

El día de ayer lo pasó con calentura. Ojalá la ciencia médica salve á tan ilustrado galeno.

No hay paseo

La sociedad de zarzuela ya no tendrá paseo á Echeverría, pero sí se piensa obsequiar á todos los artistas con un buen refresco el lunes próximo.

En el Variedades

Para el domingo próximo se pondrán en escena las bonitas zarzuelas "El señor Gobernador" y "Los Inseparables."

En el púlpito

Hay un misionero alemán, excelente catequista, que da conferencias en el Sagrario. El celo de este discípulo de Cristo es notable y digno de todo elogio. Mas á veces ese celo suele llevarlo á caer en exageraciones grandes y ahí está su pecado. Uno de estos días dijo, ese buen señor, que en ciertos lugares remotos que él ha recorrido, "como Nicoya, por ejemplo, había madres que Caían, en su exceso religioso, en la idolatría, y que así se las veía que arrancaban las entrañas de sus hijos para ofrecérselas á su Dios". Quizá en algún lugar salvaje habrá visto el viejecito misionero esa monstruosidad pero jamás en Nicoya. Eso á todas luces es una mentira fenomenal. ¿Estaría ciego el Reverendo cuando visitó aquel pueblo?

Pásese las manos por los ojos, estimado Padre, vea más claro y medite mucho lo que dice para no caer en el pecado de la mentira.

Pizarra

La del Club Costa Rica está completamente llena con la lista de los nuevos candidatos para socios.

No hay duda que cada día se nota más la animación que reina por ser miembro de ese importante centro.

Diz

que un simpático joven colombiano representará á Colón en la velada del 12.

La Dolorosa

Las señoritas Tristán, Espinach y varias otras distinguidas vecinas de la Dolorosa, están dispuestas á hacer por el templo de ese importante cantón, todo lo que sea posible en estos tiempos difíciles porque atravesamos.

Para ello han principiado por procurarse el contingente de la Compañía lírico-dramática nacional, la cual dará una función probablemente en el Nacional, que está la comisión casi segura de conseguir, dado el criterio imperante en esas conseciones.

Han pensado bien las señoritas organizadoras de la función, pues bien se comprende que habiendo ya un hermoso parque en la Dolorosa, es una necesidad hacer algo por el templo que tan abandonado ha estado estos últimos años.

Nacimiento

Don Guillermo Lutz y su apreciable señora doña Luisa Campos, celebran el advenimiento de su primogénita, una preciosa chiquitina.

Matrimonio

Un amigo nuestro serio y respetable y que parecía bien informado del asunto, nos dió la noticia acerca del matrimonio del licenciado don Mariano Alvarez Melgar. La fecha que el indicado amigo nos dió, no es la verdadera, aunque es cierto lo del matrimonio.

Rumores

Entre los varios candidatos que circulan en el público para ocupar el ministerio de Gobernación hemos oído los siguientes caballeros: Pedro Pérez Zeledón, Andrés Venegas, Ricardo Mora Fernández, Octavio Beeche, Luis Anderson, Vidal Quirós y Manuel Argüello de Vars.

Remate

La Municipalidad de Desamparados ha dispuesto rematar un terreno de potrero de su propiedad, sito en ese distrito. Para el remate ha comisionado al Agente Fiscal.

Rechazo

La Municipalidad de Atenas rechazó una solicitud del Cura de esa parroquia que solicitó un auxilio de cien colones para la celebración del día de San Rafael. En esto haría jurisprudencia.

Golpe

En la calle 16, avenida 4ª, Ricardo Jiménez, empleado de la Electric Light, al arreglar una lámpara, recibió un choque de la corriente eléctrica. Lo acompañaba José Vicente Padilla, empleado, quien le advirtió el peligro.

Servicio interrumpido

Con motivo del derrumbe ocurrido en la milla 35 del Ferrocarril al Pacífico, el servicio estará interrumpido por cinco días y no lo habrá por ese lapso más que entre San José y Río Grande.

Los viajeros que van ahora á Puntarenas tienen pues que hacerlo por Río Grande.

Señor Comandante de Policía

El acarreador de la correspondencia ha reincidido en maltratar al caballo que tira de su carretón.

Hoy en la mañana le propinó al pobre jamelgo la más horrorosa paliza, frente á la oficina del Ferrocarril de Costa Rica.

El carro iba lleno de los sacos de correspondencia para el exterior.

Tabaco

En los campos de agricultura del Liceo de Costa Rica, se están haciendo siembras de tabacos bajo la dirección del profesor Anderson.

El Centinela

Don Carlos Orozco Castro reaparece como director de este diario y dice que "El Combate" se ha refundido en ese órgano, siendo él el propietario. En artículo de la redacción se hacen sensatas consideraciones acerca del duelo y dice que se ha convertido en una especie de enfermedad, lo critica y concluye con este párrafo:

"Con una fuerte multa pecuniaria y forzosa que se impusiera no sólo á los duelistas, sino también á los padrinos, mientras no haya heridos ni muertos; si los hubiere con la Cárcel, y por este medio acertaríamos, á no dudarlo, con tal enfermedad que debido á nuestros nervios se va volviendo crónica.

Y nuestra juventud debe abandonar ese camino, que tanto desdice de su seriedad y buen juicio."

Bibliografía

Acusamos recibo del hermoso folleto que en homenaje del Licenciado don Mauro Fernández ha publicado la Junta de Educación de esta capital.

Viene primorosamente impreso y trae un retrato del Licenciado Fernández, dibujo y fotograbado de don Próspero Calderón.

Mal informado

Anduvo el gacillero de "La República" en el servicio de la noche al dar la noticia de la muerte de un francés llamado Juan Feith, que vive en La Puebla. Mejor informados podemos

asegurar que el señor Feith no alzó piedra ni nada parecido á eso pocos momentos antes de morir, como lo dice el gacillero; el señor Feith estaba como á las siete de la noche sentado en la sala de su casa, cuando sintió una descomposición y entonces se salió al jardín y una vez allí, esputó un poco de sangre, pidió agua inmediatamente y lo llevaron á la cama donde murió cinco minutos después.

150 personas

fueron juzgadas en el mes de setiembre en las agencias de Policía de esta ciudad. De estas, 75 fueron por ebriedad y esto con todo y la ley de licores. Qué tal?

En la Reclusión

Sabemos que á muchas mujeres que están en la Reclusión, por varios días, no se les dá el rancho respectivo, y tienen que pasar hasta uno y dos días enteramente en ayuno. ¡Qué habrá de eso? Llamamos la atención á quien corresponda.

Para la velada

Varias señoritas de esta capital tomarán parte en el baile-fantasia de las mariposas que en la velada del 12 de Octubre vá á verificarse á beneficio de San Vicente de Paúl.

Contrato

Ayer se firmó contrato entre la Municipalidad y don Mercedes Sandoval para encauzar las aguas de la cañería en Sabanilla del Mojón. Este trabajo se hacía sentir ya, pues la calle se derrumbaba á causa de la impetuosidad del torrente.

Visita

El 1º del mes entrante se verificará la visita oficial á San Lucas. Irá á esa el Agente 2º de Policía don Emiliano Padilla.

Enferma

Una hija de don Moisés Morales se haya atacada de tifoidea.

Cementerio Calvo

Actualmente se encuentra ese cementerio lleno de matones y convertido en un verdadero charral. Bueno sería que para el 2 de Noviembre lo mandaran limpiar.

Choque

El carro número 1 del tranvía, chocó ayer en la Cuesta de Moras, á las 4 p. m. con un buey de una yunta que tiraba de una carreta. Como el motorista detuvo el carro á tiempo, el animal no sufrió mucho daño.

Molino

El señor Van der Laat no ha retirado aún el molino-armatoste de la plaza de San Juan, á pesar de las protestas de los vecinos.

Localidades

Están casi agotadas las localidades para la velada del 12 del presente.

Baile

Mucha animación hay entre la sociedad josefina por el baile que en celebración de su onomástico dará en su casa doña Rosario Fernández v. de Güell, á sus amigos y amigas el 11 del presente.

Vendrá á tocar la orquesta de Cartago que tanto gusta en esta capital.

Teléfono

Los vecinos de San Juan han presentado una solicitud al gobierno para que se les ponga el telégrafo.

Actualmente tienen teléfono pero además de costarles muy caro y de pagarse de los fondos del distrito, no presta los servicios á que está llamado, á causa de su instalación en una casa particular.

Ojalá se atienda la solicitud.

Orden

El primer Comandante de Policía ha dado órdenes terminantes á la policía de conducir al cuartel á todos los chucuelos que lleven unas rodajas de cuero, de las cuales se sirven para desempedrar las calles y desenladrillar las aceras. Muy buena nos parece la medida.

Mortandad

A cincuenta varas de las casas de corrección, hoy Liceo de Costa Rica, está un ternero muerto y en estado de descomposición. Despide unos olores horribles. El cadáver ese está á la orilla de la vía férrea, en una zanja.

Comercial

Doña Adela P. de Batalla ha vendido su establecimiento "El Toro," sito en Desamparados, al señor Vicente Mora.

Qué listo!

De "La República" de ayer tomamos lo siguiente:

"Una señora que salió de "La Fama" con un paquete conteniendo algunas compras que había hecho, fué sorprendida por un ratero, al doblar la esquina del Banco de Costa Rica. El ra-

tero le arrebató el paquete y puso pies en polvorosa.

Signieron al ladrón, sin alcanzarlo, un policía y dos hombres del pueblo que presenciaron el hecho."

Señor don

Leonidas Briceño.—P.

Muy estimado amigo: Hace apenas diez días que mi estimado amigo don Gerardo Zúñiga Montúfar, en un su artículo sobre milicia hace, aparecer como mío el epíteto de "gastrónomo" endilgado á los costarricenses y antes de ayer nada más—don Juan Arrillaga Roqué, Redactor de "La República" en una su crónica hace también aparecer como mío el de "Labriegos sencillos" aplicado á toda la familia tica.

Me permito recordar á mi amigo Zúñiga y hacer conocer al señor Arrillaga que yo me llamo Samuel Uribe y no Zapiron, y que no es justo que quieran repetir la fábula queriendo sacar las castañas con su mano.

Esas apreciaciones respecto á la gente de este país son de ellos, y jamás las ha proferido su atento s. s. y amigo.—Sam. Uribe.

Aclaración

Editorialmente dice La Prensa Libre de ayer que no debe atribuirse al señor Juan M. Murillo ningún artículo que no vaya firmado por él. Los demás editoriales, acudirán al alfabeto y se firmarán L, K, etc., para evitar confusiones.

Todo esto con motivo de haber resultado falsa la aseveración hecha por el colega de que el doctor Flores no se retiró del Ministerio por enfermedad, sino por otros motivos.

SERVICIO DE LA NOCHE

Anoche á las 7 en el Hotel Francés discutía un ex-sirviente del Imperial hotel, jamaicano, llamado Charles Cleary, con el administrador de aquel establecimiento. De pronto de las palabras pasó el negrito á los hechos y dió al administrador un par de bofetadas redondas y sonoras. La policía llegó á tiempo de evitar una barbaridad. Cleary fué llevado á la Agencia respectiva, en donde se le impuso la pena que todos los que han dado una bofetada conocen ya.

Dos aves de mal agüero, vecinas ambas de la "Linda Cubana", levantaron camorra anoche á una tercera ave pálida y la emprendieron con ella á tirones de pelo, golpes y razguños, armando, como era de esperarse entre mujeres, un escándalo fenomenal. La policía que anda ahora tan celosa en estos asuntos, no apareció por aquel campo de Agramente.

La salud del Dr. Flores

Anoche á las nueve y media se nos comunicó que el estado del doctor Flores era de suma gravedad.

Anoche á las 10, al llegar las apreciables señoritas De Johng á su casa, se encontraron con que un ebrio roncaba en la entrada de la misma. Gran susto recibieron; y pidieron auxilio á un policía, el cual retiró enseguida al de la papalina.

Anoche, por orden del Juez del Crimen, los comisarios de San Vicente capturaron en ese barrio al reo prófugo Jesús Herrera Marín. Lo trajeron al Cuartel de Policía de esta ciudad á las 10, anoche mismo.

COMUNICADOS

AL PUBLICO

(PERMANENTE)

Gentes acostumbradas á propalar mentiras y que viven en un ambiente saturado de calumnias, se han propuesto echar lodo sobre mi persona y no sólo se ensañan en mí los que hieren con la lengua, sino que también usan del nombre de mi esposa doña Matilde Rodríguez.

Dicen los mentirosos de oficio que mi esposa se ha posesionado de mis bienes y me ha dejado en la calle. Mienten como villanos los que tal afirman y el que tenga dudas sobre mi aserto y desee conocer el estado de mis negocios puede entenderse conmigo, que estaré á sus órdenes para dar las explicaciones que sean del caso á la persona ó personas que lo merezcan.—ANDRÉS GUTIÉRREZ CHINCHILLA.—San José, 3 de octubre de 1903.—5 v.

LINEA Hamburguesa-Americana

SERVICIO ATLAS

Me permito llamar la atención de los señores viajeros á los siguientes reglamentos del Servicio de Sanidad Marítimo de los Estados Unidos que serán estrictamente observados hasta el mes de Noviembre. Todos los pasajeros deben traer un certificado del Cónsul de los Estados Unidos ó de un médico del lugar en donde residen, de q' no han estado en lugar infestado durante los últimos 5 días antes de embarcarse. Los pasajeros serán examinados en ésta por el Médico de Sanidad de los Estados Unidos en la bodega del Gobierno, donde se registrarán los equipajes, y deben pasar enseguida a bordo del vapor y no se les permite salir otra vez á tierra.—**LOUIS WICHMANN, AGENTE.** San José, Mayo 14 de 1903. 6 m.

Línea Amburguesa Americana

Los vapores de esta Línea salen de Limón aproximadamente el 4 y 18 de cada mes, ofreciendo así muy buena oportunidad de llevar café para Havre, Hamburgo y Bremen sin trasbordo. Los embarcadores por esta Línea se servirán poner en las guías del Ferrocarril: "Por vapor Hamburgués directo." **LOUIS WICHMANN, Agente.** Limón, 7 de octubre de 1903. 3 m.

LINEA HAMBURGUESA AMERICANA

SERVICIO ATLAS

Los vapores "Siviria" y "Sarcia" de 3,500 toneladas, serán puestos al servicio directo entre Nueva York y Limón en el mes de Noviembre próximo. Esta línea estará por consiguiente, en mejor capacidad de ofrecer mayores facilidades y de atender debidamente á todos los embarques de café. El café de Costa Rica siempre tendrá cierto espacio reservado, semanalmente en los vapores de esta compañía. Me permito recordar á los embarcadores se sirvan poner siempre en las guías del Ferrocarril: "por Vapor Atlas". **LOUIS WICHMANN, Agente.** Limón, 7 de octubre de 1903. 3 m.

The Central América Engineering Co. Ingenieros Contratistas

Oficina bajos de la Red Telefónica Correo, apartado N° 537.
Se encarga del completo equipo é instalación de plantas para luz eléctrica, tranvías y fuerza motriz. Se venden dinamos, motores y materiales eléctricos.—**J. E. ALLEN, Director.**

Baratillo

Liquidación final en el Bazar de San José del ramo de telas paratrajes de señora, Encajes, Adornos, Corsets, Ropa interior, Chales, Medias etc. etc. La realización á precios reducidos y al contado concluirá el día último de octubre. Setiembre 26.

NAPOLEON FUCIGNA

MARMOLISTA

que estaba cerca del Panteón ha comprado baratas las existencias de mármol que tenía el señor Durini y ofrece al público lápidas, mausoleos, estatuas, gradas, ladrillos y planchas de mármol para muebles, etc. y las vende muy baratas. Vayan al Panteón y busquen á Napoleón.—Set. 29. 1m.

LIBROS Se compran libros de segunda mano. Acudir á esta Redacción.

Despacho Dental Eléctrico Moderno

Tengo el honor de anunciar á mi clientela y al público en general que he vuelto á abrir despacho dental con una nueva instalación eléctrica y los más modernos instrumentos y materiales que me han recomendado los mejores dentistas de New York, Chicago y Philadelphia. Hago toda clase de coronas, puentes, calzas de porcelana, (sistema muy nuevo y que da buen resultado).

DENTADURAS MUY ARTISTICAS

PRECIOS RAZONABLES

Dr. MAXIMILIANO FISCHER
100 varas al Norte del Telégrafo

Dr. Gerardo Echeverría y Aguilar
ABOGADO Y NOTARIO
Attorney at Law & Notary Public.
English Spoken
Séptima Avenida Oeste N° 163.
San José, de Costa Rica.

DENTISTAS AMERICANOS
Dr. E. A. Friis **Dr. Felipe Gallegos**
del Colegio Dental de la Universidad de Chicago de Michigan
Ejecutan toda clase de trabajos concernientes á su profesión con exactitud y rapidez, pues su oficina cuenta con doble número de aparatos é instrumentos de los más modernos.—La oficina está convenientemente situada frente al Parque Central en a casa contigua á la Botica Francesa.
ESPECIALIDAD EN TRABAJOS DE ORO.
—EXTRACCIONES SIN DOLOR—
Horas de despacho de 8 a. m. á 5 p. m.—Junio 26

AVISOS TELEGRÁFICOS

Novios á casarse tocan! Se vende juego muebles dormitorio. Hoy no importan de esa clase por lo subido de los derechos aduaneros. Magníficos; son enteramente nuevos. Informes en EL NOTICIERO. Set. 5.

A personas serias, se alquilan, en punto céntrico, dos piezas de habitación amuebladas, y con servicio interior. Para informes n° 163, Séptima Avenida Oeste.

Se vende el "Hotel Pacífico", casa, terreno y mobiliario. Contiguo á la Estación del ferrocarril al Pacífico, en Río Grande de Atenas. Se informará n° 163 Séptima Avenida Oeste.

Se venden, varios terrenos, sitios á orrilla de los ferrocarriles, de Costa Rica y del Norte, propios para sembrar bananos. Se informará, n° 163 Séptima Avenida Oeste.

También se venden, casas de alquiler, y fincas. Set. 27. 10 v.

A los estudiantes, alquilo mi casa habitación, situada frente la Plaza de Ganado, cómoda para una familia regular. Entenderse con Juan Madrigal Sandí. 10v. Sbre 30

Prensa para copiar.—En el taller de don Santos Alvarado se vende una prensa para copiar, á precio de quema.—Set. 25. 10 v.

Se desea comprar una buena casa en esta ciudad por valor de \$ 30,000 y da dinero al ojo entenderse con ELIAS ARTAVIA S.—Setiembre 30.—10 v.

En don Arturo Lara queda depositado mi poder generalísimo.—San José, 1° de octubre de 1903.—José Antonio Lara. Octubre 6. 10 v.

Se toma en alquiler un buen piano. Informes en esta oficina. Octubre 4. 10 v.

El puesto de 2° enfermera de la maternidad está vacante. Se exigen muy buenas recomendaciones. Informará el doctor Zúñiga. Octubre 4. 10 v.

MUSICA

buena y barata desde terceto hasta sexteto para serenatas, bailes y banquetes etc. Además, se dan clases á domicilio de guitarra ó bandurria. Pormenores á ALFREDO MARCHENA, 50 varas al Este del a pulperia del Limón.—San José, 3 de octubre. 1m.

JARDINERIA BELLAVISTA

Vendo dos motores eléctricos, uno de media y el otro de un caballo de fuerza. Una bomba hidráulica de tres émbolos, impelente y excelente, que puede elevar cinco galones de agua por minuto á una altura de doscientos pies. Esta bomba funciona con cualquier fuerza motriz. Un almacén de naranjos de uno y de dos años de edad.—G. Rucavado. —Setiembre 6. 30 v. alt.

ANGEL M. SANCHEZ

AGENTE COMISIONISTA

—CARTAGO—COSTA RICA—

Negociante de sellos extranjeras para coleccionistas. Cambia por los del país de la presente emisión y antiguas, de ½ real y dos reales, de don Próspero Fernández y don Bernardo Soto, precios surtido y buen estado. También compra por dinero. Unico Agente en Cartago, de una de las mejores fábricas de sellos de hule, caucho, metal etc. que existen en San Francisco de California. Un hermoso catálogo ilustrado á la orden para quien lo solicite. Vende tinta para sellos de hule, colores negra y violeta, garantizada.

RAMON MORALES R.

Especialista en trajes de etiqueta, ofrece á la juventud josefina su establecimiento de sastrería, á la última moda ó al gusto más exigentes en los bajos de la casa de doña Inés Bolandi, frente á la librería de Linares Avenida Central, No. 37. Setiembre 10. 1m.

LA PERLA

TALLER DE JOYERIA Y PLATERIA DE ANTONIO LAZZARI A & C

Tiene el honor de ofrecer á este respetable público su taller situado en la Calle 18 Norte n° 34 frente al Mercado. En el cual hacemos toda clase de trabajos como monogramas y letras esmaltadas en colores; monturas de brillantes, marquezas y rosas de brillantes, cadenas largas para señoras, collares, leontinas, colgantes y todo lo que se relaciona con el trabajo de joyería y platería. Garantizando que los trabajos que se hacen en este Taller no desmerecen en nada con los extranjeros. —PUNTUALIDAD, ESMERO Y BARATURA— Setiembre 25.—1m.

Jardinería Artística Costarricense

Aviso á mis favorecedores que existe otra Jardinería Artística en Puerto Escondido, donde los trabajos se recomiendan por sí mismos. Recibimos órdenes á cualquier hora de la noche. Puntualidad y Esmero en el arte. San José, Puerto Escondido. OCTAVIO LOAIZA & C^a Julio 8. 1 m.

Una buena ocasión

Vendo ó doy en arrendamiento una finquita en Santiago de Cartago, por no poder asistir personalmente. Consta poco más ó menos de 30 manzanas. Hay cultivadas 10 de caña de azúcar y 7 de café con muy buena cosecha. Tiene una casa nueva de habitación y otra para mandador. Un trapiche completo con tres pailas y horno arreglado para el consumo del bagaso. Clima excelente y tierra sumamente fértil.—ANGEL M. VELAZQUES.—San José, octubre 7 de 1903. 1m.

Hotel y Restaurant Central

AVENIDA CENTRAL, CALLE 22 OESTE

Participamos á nuestros favorecedores que hemos hecho grandes reformas en nuestro bien acreditado Restaurant y agregado además el servicio de Hotel; en el cual ofrecemos muchas comodidades para CABALLEROS y FAMILIAS. Habitaciones muy amplias, Baños, Luz eléctrica, Timbres y toda la exigencia del confort moderno. Desde el primero de agosto quedó todo abierto al servicio. Nota: Nuestra cocina, bien reconocida como de primera y sin rival en San José, estará bajo la dirección y responsabilidad del socio "Viviani," verdadero maestro culinario. La cantina bien surtida con los más finos licores, importados directamente por la casa, estarán al cuidado del socio Cavallini